

Comisión de Calidad del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas — Francés



Acta de la Comisión de Calidad del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas – Francés			
Fecha:	Lugar donde se celebra:	Hora de comienzo:	Hora de finalización:
25-11-2019	Aula polivalente (entreplanta) de la Facultad de Filosofía y Letras	12:45h.	13:30h.
Presidenta:		Secretaria:	
Isabelle Moreels		Severina Álvarez González	

Relación de asistentes:

PDI: Coordinadora: D.ª Isabelle Moreels (Área de Filología Francesa)

D.ª Severina Álvarez González (Área de Filología Francesa)

D.ª Carmen María Comino Fernández de Cañete (Área de Filologías Gallega y Portuguesa)

D.ª Pilar Montero Curiel (Área de Lengua Española)

D. José Antonio Rubio Caballero (Área de Historia Contemporánea)

PAS: D.ª María Ángeles Morcillo Astillero

Miembros de la comisión que justifican su inasistencia:

D.ª Concepción Hermosilla Álvarez (Área de Filología Francesa) por razones médicas y D.ª Mª José Rebollo Ávalos (Área de Estudios Árabes e Islámicos) por asuntos familiares.

Orden del día:

- 1. Informe de la Coordinadora.
- 2. Reflexión acerca de las tasas de las asignaturas y los indicadores relativos al Grado en Lenguas y Literaturas Modernas Francés para el curso 2018-2019.
- 3. Cuestiones relativas a la elaboración de la memoria anual del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas Francés para el curso 2018-2019.
- 4. Ruegos y preguntas.

Acuerdos-Desarrollo de la sesión:

1. Informe de la Coordinadora

La coordinadora informa acerca de los cambios introducidos en la nueva normativa que regula la organización y el funcionamiento de las comisiones de calidad de titulación. El 18 de julio de 2019 se aprobó esta nueva normativa que va a modificar sustancialmente el funcionamiento de las comisiones de calidad principalmente en cuanto a los siguientes aspectos:

- La comisión de calidad del título de grado se compondrá de un máximo de 7 miembros repartidos de la siguiente manera:
 - 1 coordinador de la comisión (tendrá que tener preferentemente una calificación de "Destacado" o, al menos, "Bueno" en DOCENTIA)



Comisión de Calidad del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas — Francés



- un máximo de 4 profesores (tendrán que tener preferentemente una calificación de "Bueno" o "Destacado" en DOCENTIA)
- 1 representante del PAS
- 1 estudiante matriculado en la titulación

Dentro de estos 7 miembros, habrá una figura de "secretario" que se computará en el POD con 3 créditos, mientras que la de coordinador tendrá un reconocimiento de 4 créditos y los otros componentes de la comisión de 2 créditos cada uno.

- Todos los docentes de la comisión de calidad, incluido los coordinadores, deberán pertenecer a áreas de conocimiento diferentes, por lo tanto, no se podrá repetir área.

La coordinadora informa también a los miembros de la comisión de que, el pasado 11 de noviembre, la mayoría de los coordinadores de comisiones de calidad asistieron a un curso dirigido por la Vicerrectora de Calidad y Estrategia y las directoras respectivas de Estrategia y Calidad con objeto de informar sobre la organización y el funcionamiento de las comisiones de calidad de titulación en la UEx. En dicho taller hubo bastante oposición por parte de los asistentes en relación a la composición de las distintas comisiones de calidad (miembros necesariamente de áreas diferentes).

Se comenta entre los asistentes que parece poco oportuno que en la comisión renovada solo pueda haber un representante del área de Filología Francesa, dado que es el área que soporta el título con un gran número de asignaturas impartidas. De allí que planteará un problema, por ejemplo, a la hora de la revisión de las guías docentes o para analizar diferentes aspectos de la titulación en el informe anual, como las tasas de éxito de las numerosas materias específicas de Francés.

Por otro lado, el equipo de decanato de la Facultad de Filosofía y Letras desearía que la renovación de las distintas comisiones de Calidad esté terminada para abril o mayo de 2020 antes del cambio de Decano; por ello ha informado el responsable de Calidad del centro, D. Antonio Salvador, que en breve convocará a los directores de Departamento y coordinadores de Comisiones de Calidad para precisar fechas y procedimientos de renovación de las comisiones de Calidad.

La coordinadora de esta comisión se muestra crítica acerca de las tareas encomendadas a las comisiones de Calidad y los medios puestos a su alcance para realizarlas; lamenta que estas comisiones no siempre desempeñen el papel de verdadera mejora de la calidad. Por ello entre otros motivos, cuando se renueve la comisión, dejará de ser coordinadora de la misma, puesto que, nombrada el 8 de octubre de 2015, ya ha concluido su mandato de 4 años que incluyó el complejo proceso de obtención de la acreditación del título. Sin embargo agradece a los componentes de la comisión haber podido contar con su colaboración en excelente armonía.

2. Reflexión acerca de las tasas de las asignaturas y los indicadores relativos al Grado en Lenguas y Literaturas Modernas - Francés para el curso 2018-2019

La coordinadora enseña en la pantalla del aula polivalente la evolución de los diferentes indicadores reflejada en gráficos proporcionados por la UTEC: demanda universitaria, resultados académicos (tasas de éxito, rendimiento, abandono y graduación), proceso académico y tasas de éxito de las asignaturas por curso. Los miembros de la comisión intercambian comentarios acerca de las diferentes tasas cuya síntesis figurará en el informe anual. Se informa de que algunas asignaturas no figuran en los gráficos por no tener alumnos.



Comisión de Calidad del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas — Francés



3. Cuestiones relativas a la elaboración de la memoria anual del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas – Francés para el curso 2018-2019

La coordinadora nos informa de que la plantilla para elaborar el informe anual del Grado en Lenguas y Literaturas Modernas – Francés se ha simplificado un poco con respecto a la anterior en la medida que ésta incluye las cifras y gráficos proporcionados por la UTEC, que se han ido actualizando en las últimas dos semanas y no es necesario incluir más. La coordinadora comunica que en el análisis específico de cada indicador, precisará las cifras exactas que recogerá personalmente en las tablas Excel disponibles en la página web de la UTEC (se necesita una contraseña trasmitida a los coordinadores de las Comisiones de Calidad para acceder a las tasas relativas a los resultados obtenidos en las diferentes asignaturas de la titulación), con el fin de poder compararlas más fácilmente con los cursos anteriores.

Finalmente, la coordinadora nos indica que, en breve, mandará a los miembros de esta comisión un reparto de las distintas tareas en función de las especificidades académicas de cada uno. Señala igualmente que el responsable de Calidad de la Facultad de Filosofía y Letras ha indicado que el informe tendría que estar acabado, como muy tarde, para el 15 de diciembre de 2019. De allí que se consensúa una fecha para una reunión que permitiría aprobar el informe anual: el jueves 12 de diciembre a las 11:15h.

4. Ruegos y preguntas

Todos los miembros de la comisión de calidad lamentan, sinceramente, que la coordinadora Isabelle Moreels ya no estará, en calidad de coordinadora, en la nueva comisión de calidad. Todos los miembros quieren resaltar su gran trabajo, su eficacia y su profesionalidad para llevar a cabo esta comisión de calidad.

Fecha de Aprobación:	Firma la secretaria:	
12-12-2019	Severina Álvarez González	
	Visto bueno de la Presidenta:	
	Isabelle Moreels	